



**Nombre del alumno: Pablo Einer
Sántiz Ruíz**

**Nombre del profesor: MVZ. Sandra
Edith Moreno López**

**Nombre del trabajo: Beneficios de la
mejora del bienestar animal en aves
de producción**

Materia: Zootecnia de aves

Grado: 6to. Cuatrimestre

Grupo: A

Ocosingo, Chiapas 03 de julio de 2020.

BENEFICIOS DE LA MEJORA DEL BIENESTAR ANIMAL EN AVES DE PRODUCCIÓN

Como parte introductoria, se sabe, dentro de la producción de animales es importante considerar ciertos factores que pueden ser la clave para tener una producción más eficiente, factores que pueden parecer mínimos pero que la atención en estos puede repercutir grandemente en la calidad de los productos finales, así como en la estabilidad de los animales. Mucho se ha hablado de las instalaciones, de la temperatura, de la alimentación y nutrición de los animales, de la higiene y medidas de bioseguridad, del espacio vital de cada animal, de sus necesidades nutricionales, entre otros aspectos, donde cada uno de ellos llegan a un fin en común, todos estos aspectos buscan cuidar un mismo objetivo que es, el bienestar de los animales de producción, en este caso, el bienestar de las aves que se tienen para un fin específico, esto para darles un trato digno y de calidad, puesto que serán utilizadas para cubrir ciertas necesidades del ser humano, por lo que deben ser tratadas con ética también.

Ahora bien, antes de entrar de lleno al tema correspondiente es necesario conocer el concepto de bienestar animal, se tiene pues que bienestar animal se refiere a la calidad de vida de un animal, busca determinar si éste cuenta con una buena salud, si sus condiciones físicas y psicológicas son adecuadas y si puede expresar su comportamiento natural dentro de su entorno. Así pues, el bienestar animal toma en consideración tres elementos fundamentales para lograr un bienestar en el animal, entre estos elementos se encuentra en primer lugar el funcionamiento adecuado del organismo, haciendo referencia a que los animales estén sanos y bien alimentados; como segundo elemento se tiene el estado emocional del animal, en este punto se añade la ausencia de emociones negativas tales como el dolor y el miedo crónico; el tercer elemento a considerar es la posibilidad de expresar algunas conductas normales propias de la especie, es importante tener en cuenta que no todas las conductas son igualmente importantes en lo que al bienestar del animal se refiere. Desde un punto de vista práctico, la indicación más clara de que una conducta es importante en sí misma es el hecho de que el animal muestra una respuesta de estrés o manifiesta conductas anormales cuando no puede expresar la conducta en cuestión. Estos tres principios se encuentran totalmente ligados puesto que cuidan y preservan que logre tener un trato ético hacia los animales.

Es importante mencionar que dentro del bienestar animal se encuentran inmersos cinco libertades para los animales, siendo estas la garantía de que el bienestar animal está siendo cumplido. Así pues, como primera libertad se encuentra que el animal no debe sufrir sed, hambre ni malnutrición, porque debe tener acceso a agua de bebida y que se le suministre una dieta adecuada a sus necesidades; en esta primera libertad se cuida la nutrición de los animales. Como segunda libertad está que el animal no debe sufrir estrés físico ni térmico, se le debe proporcionar un ambiente adecuado, incluyendo refugio frente a las inclemencias climáticas y un área de descanso cómoda. En la tercera libertad se tiene que el animal no debe sufrir dolor, lesiones ni enfermedades, gracias a una prevención adecuada y/o a un diagnóstico y tratamiento rápidos, el animal tiene derecho a recibir una atención médica. Como cuarta libertad se encuentra que el animal tiene derecho a mostrar la mayoría de sus patrones normales de conducta, porque se le debe proporcionar el espacio necesario y las instalaciones adecuadas, y se aloja en compañía de otros individuos de su especie. Y, por último, pero no menos importante, se tiene la quinta libertad donde se tiene que el animal no debe experimentar miedo ni estrés, porque se deben garantizar las condiciones necesarias para evitar el sufrimiento mental.

Ahora bien, teniendo en mente lo que comprende el bienestar animal, nos brinda una idea de cuan importante es cuidar este factor, ya que, como se ha visto, la salud de los animales es lo primordial. Siendo este pues, la principal ventaja o beneficio de prestar suma atención al bienestar de las aves, porque si un ave se encuentra en perfecto estado de salud podrá generar mayor producción, ya sea de carne, huevos e incluso de plumas. Puesto que, en caso contrario, si se encuentra a un ave enferma o con deficiencias de salud, su producción será menor, ya que sus procesos fisiológicos estarán desequilibrados. Acá se ha hecho mención de otro beneficio de cuidar el bienestar de las aves, que es la obtención de mayor producción, y, en efecto, si se les brinda las mejores condiciones estas comenzarán a producir más debido a que estarán en un ambiente de comodidad y libre de cualquier factor que les cause estrés, miedo o patologías. Además de que, los productos obtenidos serán de calidad. Dentro del bienestar de las aves también se incluye la prevención o medicación preventiva, lo que es de suma importancia ya que esta practica siempre evitará que las aves caigan en enfermedades, evitando también pérdidas económicas gracias a que siempre será más económico prevenir que batallar con una enfermedad.

Así pues, se puede llegar a la conclusión de que cuidar el bienestar animal, en este caso, el bienestar de las aves, siempre traerá ventajas o beneficios para la producción, puesto que lo imprescindible de esto es la salud y la comodidad de las aves, como se mencionó anteriormente, el bienestar animal engloba muchos aspectos, por lo que al querer cuidar el diseño de las instalaciones, la temperatura, el espacio, etc., consciente o inconscientemente se está cuidando el bienestar de los animales. La prevención desde luego que es parte también del bienestar. Ahora, pues lo importante de esto es cuidar que las aves cuenten con este bienestar, con esta calidad de vida.

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

H., Jezabel. (2018). ¿Qué es el bienestar animal?

R., Laura. (2017). Bienestar animal

M., Salas. (2017). Concepto de bienestar animal

SENASA. (2020). Bienestar animal